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Opuestos inicios de campaña para 
Hoffmann y Mundaca: Candidata de 
oposición fue "funada" en feria de 
Viña y carta oficialista se desplegó 

por toda la región

A 10 meses de ser encontrada en 
roqueríos de Viña, cuerpo de Anahí 

Espíndola recién será entregado 
este martes a su familia

El "gallito" del Frente Amplio y el 
Partido Comunista para quedarse 

con la Delegación Presidencial 
Regional de Valparaíso

Reacciones en RN al remezón que 
dejó la renuncia de Andrés Celis: "Es 

muy lamentable"

Funcionario de seguridad de la delegación de Vietnam es detenido en Chile por 
abuso sexual

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/concejales-de-vina-en-picada-contra-electos-de-oposicion-que-evaluan
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U n tenso inicio de campa-
ña de segunda vuelta por 
la Gobernación Regional 
de Valparaíso tuvo  Ma-

ría José Hoffmann, la candidata 
de la oposición, luego que fuera 
abucheada y funada en una visita a 
la feria Caupolicán de Viña del Mar.
Cuando la ex secretaria general de 
la UDI se desplazaba por este tradi-
cional lugar de la Ciudad Jardín, un 
grupo de personas comenzó a 
abuchearla y a pedirle –por me-
dio de gritos y cánticos– que se 
retirara del lugar junto a sus ad-
herentes.
Pese a que en una primera instan-
cia la ex Diputada intentó caminar 
por sus pasillos para conversar con 
locatarios y clientes, fue tal la pre-
sión de las pifias y consignas en 
su contra que terminó retirándo-
se del lugar ubicado en el sector de 
Achupallas.
Cabe hacer presente que éste fue 
el  primer acto de campaña que 
realizaba Hoffmann  con miras a 
lo que será la segunda vuelta por la 
Gobernación de Valparaíso, fijada 
para el domingo 24 de noviembre, 
instancia donde se enfrentará a 
Rodrigo Mundaca, candidato ofi-
cialista que también visitó el mismo 

lugar, aunque sin problemas.
Puranoticia.cl  intentó comunicar-
se con María José Hoffmann para 
conocer de primera fuente sus sen-
saciones ante lo ocurrido en Viña 
del Mar, sin embargo,  desde su 
equipo de comunicaciones seña-
laron que la candidata "no quiere 
hablar".
Pero no todo ha sido tensión para la 
candidata de Chile Vamos, ya que 
previamente sostuvo una  reunión 
de trabajo con los consejeros re-
gionales electos de oposición, los 
cuales representarán a las provin-
cias  de Valparaíso, San Felipe, Los 
Andes y Petorca.
Al respecto dijo que "nuestra región 
es muy variada, desde cordillera a 
mar, no sólo en su geografía, sino 
también en sus necesidades y pro-
blemas. Queremos tener desde ya 
un plan estratégico armado para 
trabajar en conjunto con el Go-
bierno Regional".
De su campaña a segunda vuelta 
señaló que "los apoyos de partidos 

son muy relevantes y estoy agrade-
cida de la lealtad de todas las opo-
siciones, pero el énfasis en nuestra 
campaña estará en leer bien el 

alto porcentaje de indecisos. Con 
ellos no me voy a conectar desde la 
política; será desde las propuestas, 
las ideas, lo que les importa”.
“La invitación que les quiero ha-
cer es a un cambio. Eso es lo que 
aspiro a representar y, por supuesto 
que será una elección muy estre-
cha, sin duda, pero donde el eje será 
continuidad versus cambio", sen-

Tenso inicio de campaña a segunda 
vuelta de Hoffmann en Viña del Mar: 
fue "funada" en su visita la feria 
Caupolicán de Achupallas

Candidata de la oposición a la Gobernación Regional de 
Valparaíso fue recibida con abucheos y gritos en su contra, por 
lo que, a pesar de intentar conversar con locatarios y clientes 
presentes en el lugar, debió dejar el recinto viñamarino en 
compañía de sus adherentes.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/tenso-inicio-de-campana-a-segunda-vuelta-de-hoffmann-en-vina-del-mar
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/tenso-inicio-de-campana-a-segunda-vuelta-de-hoffmann-en-vina-del-mar


3Región de ValparaísoLunes 11 de Noviembre

R odrigo Mundaca, quien 
busca la reelección como 
Gobernador Regional de 
Valparaíso para el pe-

riodo 2024-2028 con el apoyo del 
oficialismo, dio el vamos oficial a 
su campaña de segunda vuelta, de 
cara a las elecciones que tendrán 
lugar este 24 de noviembre.
Se trató de un lanzamiento rea-
lizado en simultáneo en diversas 
comunas de la región, como en Val-
paraíso, Viña del Mar, Quilpué, Vi-

lla Alemana, Limache, Olmué, San 
Felipe, Los Andes, San Esteban, El 
Tabo, Cartagena, Catemu, Petor-
ca, entre otras.
Por ejemplo, en la Ciudad Jardín 
el acto inaugural tuvo lugar en la 
emblemática  feria Caupolicán de 
Achupallas, en la parte alta de la 
comuna, lugar donde Rodrigo Mun-
daca interactuó y dialogó directa-
mente con la comunidad.
Frente a una nutrida convocatoria 
de personas, destacó la importan-

cia de  seguir avanzando en los 
logros alcanzados durante su 
gestión como Gobernador.
De igual forma, presentó su nuevo 
lema de campaña:  «Cuidamos lo 
avanzado, protegemos el futuro», 
un mensaje que refleja su compro-
miso con la defensa de los avances 
y con un futuro de progreso para la 
región de Valparaíso.
Al respecto, Mundaca expuso que 
"hoy hemos iniciado esta segunda 
etapa de la campaña y lo hemos 
hecho acá, al frente de la feria Cau-
policán. Ya la recorrimos, recogi-
mos el cariño de la gente, al frente 
de la Gómez Carreño, sectores em-
blemáticos de la comuna de Viña 
del Mar, sectores de trabajadoras 
y trabajadores, de gente honesta y 

trabajadora, y lo hacemos con esta 
decisión, pero también con esta ale-
gría, porque  entendemos que hoy 
día es fundamental que la región 
de Valparaíso sea un mejor lugar 
para vivir, colocando el acento en 
salud, en seguridad, en vivienda, 
en educación, en medio ambiente, 
en agua, en deporte, en cultura".
"Vamos a trabajar desde los sue-
ños, desde la esperanza, pero va-
mos a trabajar desde las cosas 
concretas que ya hemos realiza-
do", agregó el candidato oficialista.
De igual forma, el  ingeniero agró-
nomo de profesión señaló en su ac-
tividad en Viña del Mar que "yo lo 
que le quiero pedir a todas las per-
sonas que nos van a acompañar, a 
la gente que se acerca, que nos dice, 

Con despliegue desde Valparaíso a 
Los Andes, Mundaca lanzó campaña 
de segunda vuelta: "Cuidamos lo 
avanzado, protegemos el futuro"

Candidato del oficialismo para la reelección en la 
Gobernación Regional de Valparaíso estuvo en ferias de Viña 
del Mar, Quilpué y Villa Alemana, mientras sus comandos 
se desplegaron en ciudades de las provincias de Petorca, 
Quillota, Los Andes, San Felipe y San Antonio.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/con-despliegue-desde-valparaiso-a-los-andes-mundaca-lanzo-campana-de
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no lo hicimos primero, pero lo va-
mos a hacer en segunda: lo vamos 
a hacer con la alegría y la con-
fianza de todas y todos quienes 
sienten, piensan y creen que la re-
gión de Valparaíso tiene que ser 
una región de derechos, porque 
tenemos que cuidar lo avanzado 
para proteger el futuro".
El candidato también se compro-
metió a continuar trabajando en 
temas fundamentales para la re-

gión, como la  salud, seguridad, 
educación y medio ambiente, 
entre otros, destacando su enfo-
que en soluciones concretas y a la 
altura de las necesidades de la co-
munidad. "El 24 de noviembre del 
2024, ¡vencemos!", concluyó Mun-
daca, reforzando su llamado a la 
unidad y confianza en su propuesta 
regional.
Como ya se indicó, la de la feria 
Caupolicán no fue la única activi-

dad de lanzamiento de campaña, 
ya que otras tuvieron lugar en di-
versos puntos de la Quinta Región, 
como en la  feria de Valencia, en 
la comuna de Quilpué; la feria Los 
Molinos, en Villa Alemana; y en 
otras ciudades como  San Felipe, 
El Tabo y Catemu, donde se reali-
zaron volanteos, banderazos y en-
cuentros con la ciudadanía en favor 
de su campaña de segunda vuelta.

Finalmente, desde el comando del 
candidato a la reelección apuntan 
a que  este despliegue territorial 
subraya el carácter regional de 
la campaña de Rodrigo Munda-
ca, buscando involucrar durante 
las próximas dos semanas "a todos 
quienes quieran evitar retrocesos 
y alcanzar un futuro mejor para la 
región de Valparaíso".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/con-despliegue-desde-valparaiso-a-los-andes-mundaca-lanzo-campana-de
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/con-despliegue-desde-valparaiso-a-los-andes-mundaca-lanzo-campana-de
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E ntre este lunes 11 y el vier-
nes 15 de noviembre se 
esperan importantes mo-
vimientos políticos en la 

región de Valparaíso; esto, ya que 
esta semana vence el plazo para 
que las autoridades en ejercicio que 
quieran participar en la  Elección 
Parlamentaria de 2025 presenten 
la renuncia a sus cargos y no que-
den inhabilitados para la compe-
tencia.
Cabe recordar que la Ley Elec-
toral establece que autoridades 
como  ministros, subsecretarios, 
delegados presidenciales, gober-
nadores regionales, consejeros 
regionales, alcaldes y conceja-
les  deben renunciar al menos un 
año antes de dichos comicios. Y 
como la parlamentaria es el 16 de 
noviembre de 2025, las salidas de 
sus respectivos cargos deben mate-
rializarse antes de las 0:00 horas de 
este sábado.
Bajo este contexto, una de las sa-
lidas más importantes sería la de 
la delegada presidencial regional 
de Valparaíso, Sofía González, 
quien anunciaría en las próximas 
horas su decisión para poder com-
petir por uno de los ocho escaños 
que entrega la Cámara de Diputa-
dos en el Distrito 6 de la región de 
Valparaíso interior.
Desde el 11 de marzo de 2022 os-
tenta el cargo esta fonoaudióloga 

de profesión y militante del Partido 
Comunista (PC). En ese sentido, se 
espera que sea una carta de la mis-
ma colectividad la que La Moneda 
designe para ser el vínculo regional 
con el Gobierno hasta el final de la 
administración, fijada para el 11 de 
marzo de 2026.
Así es como el nombre que sue-
na con más fuerza para asumir el 
cargo es el del  seremi de Obras 
Públicas de Valparaíso, Yanino 
Riquelme, militante del Partido Co-
munista y uno de los más cercanos 
a González en la instancia. Mues-
tra de aquello son las constantes 
pautas de prensa que ambos han 
compartido durante las últimas se-
manas.
Pero durante las últimas horas sur-
gió el nombre de otra autoridad 
ligada al PC que podría asumir el 
máximo puesto de Gobierno en la 
región: el de Sergio Salvador Gua-
jardo, actual Seremi de Agricul-
tura, quien podría ser presentado 
las próximas horas como el nuevo 
Delegado Presidencial Regional. 

Se trata de un ingeniero en ejecu-
ción Agrícola del Instituto Profe-
sional  Santo Tomás Viña del Mar, 
quien trabaja en el Ejecutivo desde 
el 31 de enero recién pasado, cuan-
do fue designado en el puesto.
No obstante a aquello, desde 
el  Frente Amplio (FA)  tienen otra 
mirada y, de hecho, esperan que sea 
una carta de sus filas quien lidere la 
Delegación de Valparaíso durante 
el denominado "segundo tiempo" 
del Gobierno del Presidente Boric.
Dando cuenta de esta especie de 
"disputa interna" que existe en la 
coalición de Gobierno para quedar-
se con la Delegación, el  diputado 
Diego Ibáñez (FA)  adelantó que 
espera que sea un o una de sus mi-
litantes quien asuma el cargo por 
los próximos 16 meses, para lo cual 
tendrían que ceder alguna Secreta-
ría Regional Ministerial (Seremi).
Para ello, el nombre es uno:  María 
Fernanda Moraga, actual seremi 
de Gobierno.
"Me parece que  tiene las habili-
dades y la experiencia necesaria 

para desempeñar un buen traba-
jo en la Delegación Presidencial 
Regional. Tengo una buena opi-
nión de su desempeño en general 
y también de su capacidad para 
liderar y gestionar crisis, que es 
algo fundamental como DPR en 
una región tan dinámica como la 
de Valparaíso", comentó el legisla-
dor frenteamplista respecto de su 
correligionaria.
De igual forma, sostuvo que "el rol 
que cumple esta autoridad es cla-
ve en situaciones de emergencia, 
como la tragedia lamentable de 
febrero y también en el ámbito 
de la seguridad donde la región 
se mantiene en una crisis, que 
requiere seguir empujando por ob-
tener mayores herramientas para 
enfrentarla".
Ibáñez cerró su intervención indi-
cando que "más allá de que sea ella 
u otra persona,  lo importante es 
que debe estar preparado para 
enfrentar los desafíos de la re-
gión de Valparaíso, y en toda su 
extensión, no solamente en Valpa-
raíso y Viña del Mar".
Puranoticia.cl  se comunicó con la 
Delegación Presidencial Regional 
de Valparaíso, sin embargo afir-
maron que, hasta el momento, no 
hay ningún tipo de información 
que confirme o descarte la fecha y 
el horario de la renuncia de Sofía 
González.

El "gallito" del Frente Amplio y el 
Partido Comunista para quedarse con 
la Delegación Presidencial Regional de 
Valparaíso

Mientras el PC tendría en carpeta al seremi de Obras Públicas, 
Yanino Riquelme; y al seremi de Agricultura, Sergio Salvador 
Guajardo; como posibles sucesores de Sofía González; desde 
el FA asoma con fuerza el nombre de la seremi de Gobierno, 
María Fernanda Moraga.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/el-gallito-del-frente-amplio-y-el-partido-comunista-para-quedarse-con
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U n fuerte remezón generó 
al interior de Renovación 
Nacional (RN)  la deci-
sión adoptada por el  di-

putado Andrés Celis  de renunciar 
al partido en el que militó 31 años.
Cabe recordar que, según explicó el 
parlamentario a Puranoticia.cl, la 
decisión la tomó previo a la presen-
tación de una  querella criminal a 
raíz del «Caso Monsalve». 
La acción judicial va dirigida contra 
el ex subsecretario del Interior, Ma-
nuel Monsalve; el director de la 
PDI, Eduardo Cerna; la ministra del 
Interior y Seguridad Pública,  Ca-
rolina Tohá; y el jefe de gabinete 
del ex subsecretario,  Gabriel de 
la Fuente; por los delitos de obs-
trucción a la justicia y por delitos 
especiales contenidos en la Ley de 
Inteligencia.
Todo esto, a raíz del  ocultamiento 
del delito de violación que habría 
perpetrado Manuel Monsalve en 
el hotel Panamericano de Santia-
go, en contra de una subalterna en 
la Subsecretaría del Interior, el 22 
de septiembre de 2024. 
El legislador del Distrito 7 de la re-
gión de Valparaíso costa explicó 
a Puranoticia.cl que "yo sentía que 
estamos al debe en el partido en 
cuanto a tener que fiscalizar más 
lo que está pasando en el país en 
cuanto a probidad y delincuencia. 

Entonces quería dejar al partido 
tranquilo y yo personalmente que-
ría asumir esa labor".
Ante la consulta de si sintió "tibie-
za" por parte de RN para presentar 
querellas, Celis expuso que "nadie 
lo hace, en general. Últimamente 
algunos parlamentarios se están 
querellando, pero siento que lo ha-
cen con la ayuda de los partidos, y 
aquí la querella la hago con costos 
personales, es decir la pago yo. Yo 
me puedo dar ese lujo porque soy 
soltero sin hijos, pero no es bara-
to. Yo no sentí el apoyo del parti-
do en esa ayuda, entonces yo creo 
que faltaron esos tiempos donde 
Marcela Sabat, Nicolás Moncke-
berg, Cristian Monckeberg, Al-
berto Espina, Andrés Allamand o 
Sebastián Piñera se querellaban. 
En la derecha falta un líder, esa es 
la verdad".
La decisión adoptada por el Diputa-
do no ha dejado a nadie indiferente 
al interior del partido, motivo por el 
que  Puranoticia.cl  tomó contacto 
con el presidente regional de Re-
novación Nacional en Valparaíso, 
Alfonso Vargas, quien abordó lo 
sucedido manifestando que  "es 
muy lamentable para nosotros. 
Yo lo lamento mucho. No he podi-
do conversar con él todavía, pero 
está todo abierto".
Por su parte, la primera vicepresi-

denta regional de RN en Valparaíso, 
Edith Quiroz, sostuvo que  "la ver-
dad es que no tengo mucha opi-
nión porque no sé cuáles son sus 
razones, así que no tengo mucha 
opinión al respecto porque tam-
poco es tanto el vínculo que tengo 
con él, entonces no me gustaría 
dar opiniones porque no las sé".
De igual forma, aseguró que "per-
der a un parlamentario nunca es 
bueno, menos en esta etapa don-
de estamos definitorio respec-
to a quiénes serán los próximos 
candidatos en las elecciones par-
lamentarias, tanto a diputados 
como senadores, así que obvia-
mente no es un tema conveniente. 
Pero él tendrá sus razones particu-
lares por lo cual lo está haciendo, 
así que por eso no tengo mucha 
opinión, pero es cierto que para 
cualquier partido es una pérdida 
perder a un parlamentario".
Estas palabras se suman a las ex-
presadas durante el fin de semana 
por el presidente nacional de RN, el 
senador Rodrigo Galilea, quien co-
mentó que "como partido, lamen-
tamos y respetamos la renuncia a 
RN por parte del diputado Andrés 
Celis. Consideramos que seguirá 
siendo un parlamentario afín a este 
partido, defensor de nuestras ideas 
y proyectos", agregando que  "los 
diputados de RN seguirán reali-

zando todas las acciones de fis-
calización con responsabilidad 
política, exigiendo transparencia 
y generando las condiciones para 
que la justicia haga su trabajo".
Finalmente, la jefa de bancada de 
RN en la Cámara, diputada Ximena 
Ossandón, planteó que "la bancada 
de RN ha sido el rostro de la fisca-
lización al Gobierno con las herra-
mientas que entrega la Constitu-
ción. Las acciones penales no son 
parte del trabajo parlamentario, 
pero entiendo que Andrés espere 
del partido algo de esa naturale-
za, cuestión que tampoco sé si se 
descartó por parte de la directi-
va".
Vale hacer presente que  Purano-
ticia.cl  intentó conocer la opinión 
de los  diputados Andrés Longton 
y Camila Flores, ambos de las fi-
las de Renovación Nacional en la 
región, sin embargo hasta el cierre 
de esta nota esta situación no fue 
posible.

Reacciones en RN al remezón que dejó 
la renuncia de Andrés Celis: "Es muy 
lamentable"

Legislador renunció al 
partido en el que militó 
por 31 años. Esto, luego 
de advertir diferencias en 
torno al rol fiscalizador 
que cumple el partido 
en temas como el «Caso 
Monsalve».

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/reacciones-en-rn-al-remezon-que-dejo-la-renuncia-de-andres-celis-es
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E l Séptimo Juzgado de Ga-
rantía de Santiago  decla-
ró admisible la querella 
criminal presentada por el 

diputado Andrés Celis por los de-
litos de obstrucción a la justicia y 
violaciones a la Ley de Inteligencia, 
en el marco del denominado «Caso 
Monsalve».
La acción judicial fue presentada el 
viernes 8 de noviembre en compa-
ñía del abogado Luis Eduardo Can-
tellano, y va dirigida en contra del 
exsubsecretario del Interior,  Ma-
nuel Monsalve; la ministra del Inte-
rior, Carolina Tohá; el director de la 
PDI, Eduardo Cerna; y el ex jefe de 
gabinete del ex Subsecretario,  Ga-
briel de la Fuente.
En la presentación, solicitaron que 
se investigue la presunta inter-
vención del Estado en el encubri-
miento de un grave delito, cuya 
acusación sostiene que el exsubse-
cretario Manuel Monsalve habría 
cometido una violación en el Hotel 

Panamericano de Santiago el 22 
de septiembre de 2024 y que las 
autoridades involucradas habrían 
intentado ocultar el incidente en 
lugar de denunciarlo.
Tras conocer acerca de la admisibi-
lidad de la querella, el parlamenta-
rio independiente (renunció recien-
temente a Renovación Nacional) 
destacó que  "es un primer paso 
para ahondar en la verdad y cola-
borar con una pronta decisión de 
la fiscalía. Impulsaremos todas 
las diligencias necesarias para 
determinar la responsabilidad de 
los involucrados en estos hechos 
de carácter delictivo".
De igual forma, el legislador que 
permanecerá en la bancada RN 
dijo que  "hay evidencia más que 
suficiente y poderosa para for-
malizar y dejar en prisión a Mon-
salve. Pero no debe quedar ahí: 
Monsalve, De la Fuente, Tohá y 
Cerna deben responder ante el 
país porque optaron por ocultar 

estos hechos repulsivos".
En ese sentido, el diputado Andrés 
Celis también expuso sobre el tema 
que "Chile debe saber todo lo que 
está en los teléfonos de Monsalve, 
De la Fuente, Cerna y Tohá, por-
que es muy posible que el escán-
dalo sea mayor aún".
"Esperamos que con esto el Ministe-
rio Público solicite la formalización 
lo más pronto posible y que se de-
crete la prisión del exsubsecretario 
Monsalve.  Creemos que están los 
antecedentes y no puede ser que 
el exSubsecretario siga caminan-
do como cualquier civil cuando ya 
se van a cumplir dos meses de la 
presunta violación que él habría 
cometido y hoy día, al parecer, 
están esperando que se abra la 
cárcel de Talca para que pueda 
estar encerrado en una celda VIP, 
individual, para que goce de pri-
vilegios que hoy día ningún preso 
tiene en nuestro país", reflexionó.
Por su parte, el abogado  Cante-
llano dijo sobre la admisión de la 
querella que "con esto finalmente 
lo que se hace es defender la ins-
titucionalidad, defender bienes 
jurídicos que van más allá de los 
que hoy día se están discutiendo 
en el caso de violación. Pondre-

mos a disposición de las autorida-
des investigativas del país todos 
los antecedentes que disponemos 
y aquellos que naturalmente nos 
vayan llegando".
Vale recordar que la querella cri-
minal sostiene que  Manuel Mon-
salve, al conocer las denuncias, 
habría ordenado la retirada de 
cámaras de seguridad del hotel 
con el argumento de que esta-
ba siendo espiado, lo que podría 
constituir un mal uso de recursos 
de inteligencia. Además –según 
la acción judicial– la ministra Tohá 
habría estado informada de los 
hechos desde el 15 de octubre y, en 
lugar de denunciar, habría alertado 
a Monsalve para que interviniera 
en el hotel antes de las primeras 
diligencias.
También se alega que el Presiden-
te Gabriel Boric facilitó el trasla-
do de Monsalve a Concepción en 
vehículos fiscales para "resolver la 
situación familiarmente".
Por ello, la querella solicita también 
citar como testigos al Presidente de 
la República, Gabriel Boric; a la mi-
nistra de la Mujer y Equidad de Gé-
nero, Antonia Orellana; y al actual 
subsecretario del Interior, Luis Cor-
dero, para esclarecer los hechos.

Declaran admisible querella del 
diputado Celis por «Caso Monsalve»: 
apunta contra ex subsecretario, 
ministra Tohá y jefe de la PDI

Legislador celebró que el 7º Juzgado de Santiago acogiera la 
acción y destacó que "es un primer paso para ahondar en la 
verdad y colaborar con una pronta decisión de la fiscalía".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/sumario-en-el-quisco-revelaria-presiones-de-cathy-barriga-para
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/declaran-admisible-querella-del-diputado-celis-por-caso-monsalve
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E l 12 de enero pasado, y tras 
ocho días se incesante bús-
queda, se encontró en los 
roqueríos de la avenida 

Perú, en Viña del Mar, el cuerpo sin 
vida de Anahí Espíndola Córdova, 
joven de 22 años que desapareció 
el 4 de enero tras salir del gimnasio.
Cabe recordar que las cámaras de 
seguridad la mostraban dejando 
el gimnasio Seven de Agua Santa 
para  bajar a la calle Von Schroe-
ders, donde se le vio conversando 
con una mujer. Luego continuó su 
camino hacia el borde costero de la 
Ciudad Jardín.
Fue en este instante donde la joven 
le envía a su ex pareja un mensaje 
con una fotografía mostrándole 

sus pies mojados, aparentemente 
en la playa Casino. Esto fue lo úl-
timo que se supo de Anahí, hasta 
que fue hallada sin vida ocho días 
después.
Fue en un procedimiento en los ro-
queríos de la Av. Perú donde el ca-
dáver fue encontrado, en muy mal 
estado debido al impacto de las 
marejadas contra el rompeolas del 
lugar. Los trabajos de extracción del 
cuerpo tomaron varias horas.
Este  martes 12 de noviembre  se 
cumplirá un año desde el hallazgo 
del cuerpo. Coincidentemente, será 
esta jornada cuando también la fa-
milia recibirá el cadáver de Anahí, 
para que sea sepultado y sus cer-
canos puedan brindarle un último 

adiós.
Y aunque todavía existen más du-
das que certezas respecto a qué fue 
lo que ocurrió con la joven de 22 
años,  al menos la familia tendrá 
el consuelo de poder despedirla 
a través de un velorio y posterior 
ceremonia fúnebre en un campo-
santo local.
Desde el Servicio Médico Legal ex-
plicaron que entregarán el cuerpo 
de Anahí luego de haber recibido 
las órdenes de entrega por parte 
del Ministerio Público, y también 
de haber cumplido con todas las 
diligencias correspondientes en su 
cuerpo.
Cabe hacer presente que  la inves-
tigación respecto a lo que ocu-

rrió con la joven se mantiene en 
desarrollo, aunque en calidad de 
privada, por lo que no se conocen 
mayores antecedentes acerca de 
los avances de las indagatorias del 
caso.

A 10 meses de ser encontrada en 
roqueríos de Viña, cuerpo de Anahí 
Espíndola recién será entregado este 
martes a su familia

Joven de 22 años 
permaneció ocho días 
desaparecida, hasta que su 
cuerpo fue encontrado sin 
vida en los roqueríos de la 
avenida Perú, dando inicio 
desde entonces a una serie 
de pericias efectuadas en 
el Servicio Médico Legal, 
organismo que entregará el 
cadáver.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/a-10-meses-de-ser-encontrada-en-roquerios-de-vina-cuerpo-de-anahi
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U n hombre de 28 años per-
dió la vida en el Hospital 
Carlos van Buren de Val-
paraíso, lugar al que lle-

gó luego de haber recibido cuatro 
impactos de bala.
Según información proporcionada 
por la PDI, el sujeto ingresó grave-
mente herido al recinto de salud a 
eso de las 6 de la mañana de este 
domingo, sin embargo se requirió 
la presencia de la Brigada de Ho-
micidios recién a eso de las 21:00 
horas.

En el lugar, detectives de la BH, 
junto a peritos y el médico crimi-
nalistca, efectuaron el examen del 
cuerpo, observando que  mantenía 
cuatro impactos balísticos en sus 
extremidades inferiores, los que 
finalmente le causan la muerte.
"Sin embargo, la escasez de an-
tecedentes, al no saber de qué 
manera es trasladado o por qué 
es trasladado al Hospital Carlos 
van Buren de Valparaíso, estamos 
recién iniciando la investigación", 
indicó el subprefecto Flavio Espino-

za, jefe de la Brigada de Homicidios 
de la Policía de Investigaciones de 
Valparaíso.
Así es como los oficiales iniciaron 
las  primeras indagatorias para 
establecer dónde habría sido el 
principio de ejecución de este cri-
men, además de determinar quié-

nes serían los posibles autores de 
este nuevo hecho de sangre en la 
Ciudad Puerto.
"Con ello, poder establecer acaba-
damente una investigación y estos 
antecedentes ser puestos a disposi-
ción del Ministerio Público", cerró el 
subprefecto Espinoza.

Muere sujeto que ingresó baleado al 
Hospital Van Buren de Valparaíso: tenía 
4 impactos

Detectives de la Brigada de Homicidios realizan una serie de 
diligencias para establecer dónde ocurrieron los hechos y 
quiénes serían los responsables del mismo.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/muere-sujeto-que-ingreso-baleado-al-hospital-van-buren-de-valparaiso
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U na turista de nacionali-
dad suiza fue víctima de 
la delincuencia durante 
una visita a Valparaí-

so. Esto, luego que dos delincuen-
tes le robaran su teléfono celular.
Mientras la víctima se encontraba 

en el ingreso al ascensor Reina Vic-
toria, dos antisociales la abordan 
y le sustraen el equipo para ter-
minar huyendo.
Una vez cometido el ilícito, los hom-
bres huyeron en un automóvil, cu-
yas características fueron entrega-

das a Carabineros, que realizó un 
seguimiento controlado.
Así es como funcionarios de la Se-
gunda Comisaría Central de Valpa-
raíso detuvieron en el cerro Ra-
maditas a los dos involucrados.
Se trata de delincuentes de 28 y 

54 años, ambos con antecedentes 
policiales.
Desde Carabineros recordaron 
que su presencia en puntos turís-
ticos y zonas más concurridas por 
los visitantes se ha visto reforza-
da para proteger su seguridad.
El capitán Diego Orellana, subco-
misario de la 2ª Comisaría Central 
de Valparaíso, señaló que "se logró 
la detención de dos personas que 
se dedicaban a la sustracción de 
teléfonos celulares a turistas, en 
este caso una víctima de nacio-
nalidad suiza".
En cuanto a la detención de los 
antisociales, explicó que "esto fue 
a raíz de la rápida acción que se 
logró tener con la presencia de 
Carabineros en el sector plan de 
la ciudad, más en el sector turístico 
durante el día de hoy por los ser-
vicios de recalada de cruceros y la 
gran afluencia de turistas que vie-
nen a Valparaíso".

Dos detenidos deja robo a turista suiza 
y posterior persecución por cerros de 
Valparaíso

Mientras la víctima se encontraba en el ingreso al ascensor Rei-
na Victoria, dos antisociales la abordan y le sustraen el teléfono 
celular para terminar huyendo en un auto.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/dos-detenidos-deja-robo-a-turista-suiza-y-posterior-persecucion-por
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Una pareja dedicada a la co-
mercialización de sustancias 
ilícitas fueron detenidos en La 

Calera  por detectives del equipo 
MT0 de la Brigada Antinarcóticos 
y Contra el Crimen Organizado 

(Brianco) de la Policía de Investi-
gaciones (PDI).
Los aprehendidos, un hombre y 

una mujer, vendían drogas en pe-
queñas cantidades en la pobla-
ción El Trigal, lugar hasta donde 
llegaron los oficiales para dar 
cumplimiento a una orden de en-
trada y registro para tres inmue-
bles del sector.
De esta manera, el trabajo de in-
teligencia y análisis criminal per-
mitió a la policía civil incautar 88 
gramos de clorhidrato de cocaí-
na, 107 envoltorios de cocaína 
base contenedores de 40 gra-
mos de la droga, 15 gramos de 
cannabis sativa y 61 gramos de 
ketamina, todo avaluado en más 
de 2 millones de pesos.
Por instrucción del Ministerio Pú-
blico, los imputados fueron pues-
tos a disposición del Juzgado 
de Garantía de La Calera, donde 
tras su formalización se decretó 
la  medidas cautelares de arres-
to domiciliario, firma mensual y 
arraigo nacional.

U na persona fue deteni-
da como presunto res-
ponsable de un incendio 
que afectó al liceo Luis 

Laborda en Hijuelas, al interior de 
la región de Valparaíso.
Fue durante la madrugada del do-
mingo cuando se reportó el fuego, 
por lo que Bomberos declaró la 
emergencia en el establecimiento 
educacional.
Fue justamente el trabajo de los 
voluntarios el que permitió que las 
llamas no arrasaran con todo el re-
cinto, aunque sí se reportaron da-
ños en las salas de clases.
En ese sentido, el alcalde José Saa-
vedra indicó que "este incendio 
tuvo características de inten-
cional, ya que una persona fue 
sorprendida gracias al accionar 

de Carabineros, Bomberos y las 
unidades de emergencia que lle-
garon al establecimiento, que pu-
dieron dar con esta persona, que se 
encuentra detenida".
De igual forma, el jefe comunal 
adelantó que se sumarán a la pre-
sentación de una querella crimi-
nal en contra de este sujeto por su 

aparente responsabilidad.
En específico, fueron varios espa-
cios del colegio los que resultaron 
afectados por el fuego, como por 
ejemplo la sala de 5º básico, la bo-
dega del maestro de mantención, 
la sala del aula de recursos para 
el programa de integración, la 
sala del programa de 4 a 7, ade-

más de algunos ventanales rotos 
y puertas quemadas.
Cabe hacer presente que el dete-
nido es un joven de 20 años quien, 
según Carabineros,  manifestó ser 
el autor del delito, por lo que se 
procedió a su detención.

Capturan a pareja de microtraficantes en La Calera: 
PDI incautó diversas drogas

Sujeto de 20 años habría confesado a Carabineros ser el autor de 
incendio en liceo de Hijuelas: Municipio presentará querella

Los detenidos, un hombre y 
una mujer, vendían sustancias 
ilícitas en pequeñas cantidades 
en la población El Trigal de esta 
comuna del interior de la Quinta 
Región.

Fuego quemó la 
sala de 5º básico, la 
bodega del maestro de 
mantención, la sala del 
aula de recursos para el 
programa de integración, 
entre otros espacios del 
establecimiento.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/capturan-a-pareja-de-microtraficantes-en-la-calera-pdi-incauto-diversas
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/sujeto-de-20-anos-habria-confesado-a-carabineros-ser-el-autor-de
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N adie que le guste el fút-
bol puede decir que este 
domingo no estuvo de 
infarto la final del torneo 

nacional que se vivió a dos bandas. 
El partido de Copiapó con Colo Colo 
en el norte del país y de la Universi-
dad de Chile con Everton en el Na-
cional paralizaron a los hinchas del 
balompié que soñamos con ver a 
nuestro campeonato siendo uno de 
los mejores de Latinoamérica.
Pero vamos por parte. Lo primero 
que podemos decir es que el nivel 
de transmisión que podemos ver 
por TNT Sports es realmente el 
mejor. Lo mismo del relato, de los 
comentaristas y de la cobertura 
completa que se realizó con un 
profesionalismo de primer nivel.
Donde estamos con problemas es 
con la dirigencia del fútbol. Con 
quienes manejan las riendas de 
cada club y por ende son parte 
del consejo de presidentes de la 
Asociación Nacional de Fútbol. No 
podemos tener un campeonato 
tan amateur y tan mal organiza-
do como el nuestro.
En unos instantes en pleno domin-
go con el gol de Copiapó al cacique 
y el triunfo que estaba teniendo 
Universidad de Chile con Everton 
obligaba a un partido de definición, 
que según las reglas del torneo de-
biese jugarse tres días después, es 
decir el miércoles, no obstante, este 
miércoles es fecha FIFA.
Situaciones tan amateurs como 
ésta se repiten por montones en 
nuestro fútbol. Como por ejemplo lo 

vivido en la Primera B con lo de Bar-
nechea o con lo de Fernández Vial.
Si sumamos el actual momento 
de la Selección Chilena o vemos el 
desempeño de nuestros equipos 
en copas internacionales, nueva-
mente nos encontramos con un 
escenario paupérrimo, a excep-
ción de la clasificación a cuartos de 
final de la Libertadores justamente 
de Colo Colo.
Lo del cacique este domingo no 
puede dejar de ser meritorio, sobre 
todo cuando a la mitad del cam-
peonato se encontraba a 10 puntos 

de la Universidad de Chile. Por eso 
lo que se debe esperar del equi-
po ganador es que demuestre un 
liderazgo no sólo en el país sino 
fuera de nuestras fronteras, para 
no pensar que el tuerto en el país 
de los ciegos es rey.
Hoy Colo Colo tiene como técnico 
a un ex finalista de la Copa Liber-
tadores, dentro de sus jugadores 
está un ícono de nuestro fútbol, el 
mismo que le dio el empate con sa-
bor a triunfo la tarde del domingo. 
Nos referimos a Arturo Vidal, tiene 
además la popularidad y la capaci-
dad de contratar refuerzos de pri-
mera línea para devolver la posibi-
lidad de ser campeones de América.
La tarea de los otros presidentes de 
nuestro fútbol deberá ser dar cuer-
po y vida a un alicaído torneo cuyo 
nivel de profesionalismo no sólo 
debe quedar en la televisación de 
los partidos. No sólo el teatro debe 
ser bueno, sino también el elenco 
y la trama de la obra.
Podemos tener un torneo de clase 

mundial sin duda, pero hoy sólo 
pedimos al menos estar a la altura 
de una Argentina quizás o Brasil. 
¿Por qué no potenciar nuestra 
liga como la tercera en competi-
tividad de América Latina? Para 
ello necesitamos que tanto en la 
Libertadores como en la Suda-
mericana seamos protagonistas, 
y de nuestra región esperamos que 
Everton nos dé la satisfacción inter-
nacional de una buena representa-
tividad y ver en el Sausalito a clu-
bes internacionales desfilando por 
Viña del Mar. Eso, al menos, espe-
ramos quienes nos gusta el fútbol y 
nos hace vibrar la magia de esos 90 
minutos. q
Porque pese a que este domingo 
nadie ganó y ambos partidos ter-
minaron en empate, ganó la emo-
ción de vivir la pasión del fútbol 
que esperamos suba un escalón al 
menos en protagonismo interna-
cional, porque con la Roja debemos 
olvidarnos por cuatro años más 
parece.

¿Colo Colo campeón o 
en el país de los ciegos 
el tuerto es rey?

Editorial
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E l Ministerio de Relaciones 
Exteriores informa que, 
durante la noche de este 
domingo, un integrante del 

dispositivo de seguridad de la dele-
gación de Vietnam, que se encuen-
tra en nuestro país por visita oficial, 
fue acusado de abuso sexual.
La persona fue puesta a disposición 
de  Carabineros de Chile  de inme-
diato, encontrándose actualmente 

detenida.
La Cancillería lamenta profunda-
mente la situación que afecta a la 
denunciante, y está a disposición 
de las autoridades para colaborar 
con lo que sea necesario.
Estos hechos ocurren en medio de 
visita oficial del  presidente de la 
República Socialista de Vietnam, 
Luong Cuong, para reforzar los vín-
culos políticos, económicos y cultu-

rales con Chile.
De acuerdo con el programa ofi-
cial,  este lunes está previsto que 
el mandatario rinda honores al 
monumento del General Bernardo 
O’Higgins en la Plaza de la Ciuda-
danía para, posteriormente, trasla-
darse al Palacio de La Moneda para 
iniciar la Visita Oficial.

Funcionario de seguridad de la 
delegación de Vietnam es detenido en 
Chile por abuso sexual

A través de un breve 
comunicado, Cancillería 
lamentó profundamente 
la situación que afecta 
a la denunciante, y 
está a disposición de 
las autoridades para 
colaborar con lo que sea 
necesario.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/funcionario-de-seguridad-de-la-delegacion-de-vietnam-es-detenido-en
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T ras el anuncio de una visi-
ta al país del  presidente 
de Francia, Emmanuel 
Macron, la bancada de la 

Unión Demócrata Independiente 
(UDI) redactó una carta en la que 
solicitarán  al líder galo dejar sin 

efecto el asilo político otorgado 
a Ricardo Palma Salamanca, con-
denado a cadena perpetua en Chile, 
como autor material del asesinato 
del senador UDI Jaime Guzmán, 
ocurrido en abril de 1991, a la salida 
del Campus Oriente de la Universi-
dad Católica, en la comuna de Pro-
videncia.
Según consigna El Mercurio, la mi-
siva está firmada por los diputados 
Juan Antonio Coloma y Flor Weis-
se. En ella, se expresa que “como 
representantes de la bancada de 
la Unión Demócrata Independien-
te (UDI), partido que fue fundado 
por el exsenador Jaime Guzmán, 
quisiéramos solicitar, respetuosa-
mente, que en su calidad de Presi-
dente de la República de Francia y 

aprovechando su próxima visita a 
nuestro país,  tenga a bien dejar 
sin efecto el asilo político otorga-
do a Ricardo Palma Salamanca, 
facilitando así su pronta extradi-
ción a nuestro país”.
El exfrentista, conocido por sus 
alias de “el negro” o “Rafael”, fue 
sentenciado por el crimen de 
Guzmán además de otros deli-
tos; en 1996, fue parte del grupo de 
fugados de la CAS (Cárcel de Alta 
Seguridad), de ahí pasó a México y 
posteriormente a Francia, país que 
le entregó asilo político y que con 
posterioridad negó un pedido de 
extradición, que, pese a la negati-
va, la UDI mantiene interés sobre 
el caso.
“Es preciso recordar que uno de los 

pilares fundamentales de la de-
mocracia es su sistema judicial, 
de tal manera que cualquier acto 
de esta índole requiere ser juzga-
do como corresponde,  exigiendo 
su cumplimiento de forma efectiva 
y sin entregar señales equívocas 
hacia el resto de la comunidad in-
ternacional, en orden a que países 
como Francia están dispuestos a 
otorgar asilo y protección a un ase-
sino confeso”, afirmaron los parla-
mentarios gremialistas.
En el texto también recuerdan 
que  “en septiembre de 2018 el 
actual Presidente Boric, mientras 
ejercía como diputado, se reunió 
de manera presencial en Francia 
con el señor Palma Salamanca”.

UDI solicitará a presidente Macron 
revertir asilo político de Ricardo Palma 
Salamanca

La bancada de diputados 
gremialistas redactó 
una carta en la que 
piden al presidente 
de Francia dejar sin 
efecto el asilo político 
otorgado al exfrentista 
por el asesinato del líder 
y fundador del partido, el 
senador Jaime Guzmán 
Errázuriz, en 1991.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/udi-solicitara-a-presidente-macron-revertir-asilo-politico-de-ricardo
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L a ministra Gloria Ana Che-
vesich asumirá este lunes 
la presidencia de la Corte 
Suprema (s)  en reemplazo 

de Ricardo Blanco, quien tomará 
vacaciones.
Chevesich asumirá en medio de la 
crisis generada por los chats en el 
caso Hermosilla, y luego que Blan-
co encabezara un Pleno extraordi-
nario del máximo tribunal a raíz del 
caso Audio que involucra a jueces 
del máximo tribunal; el juramento 
del nuevo ministro del TC Mario Gó-
mez; y la ceremonia donde Dorothy 
Pérez asumía oficialmente como 
nueva contralora.
Según El Mercurio, se espera que 

este lunes el primer ordinario sea 
presidido por la ministra Cheve-
sich,  que ha cobrado protagonis-
mo justo en esta crisis que atra-
viesa el Poder judicial.
Algunos episodios que ha tenido 
que enfrentar la presidencia de 
Ricardo Blanco en el último tiem-
po es la polémica generada por la 
compra de autos Lexus, una deci-
sión que después se revirtió; el caso 
WhatsApp,  donde se investigan 

conversaciones de supremos  con 
el exjuez Juan Antonio Poblete, in-
dagado en el caso Topógrafo, por 
nombramientos de jueces y nota-
rios.
También las salidas de los ministros 
Sergio Muñoz y Ángela Vivanco; y 
el respaldo público al presidente 
Ricardo Blanco por parte de Gloria 
Ana Chevesich,  cuando se decidió 
abrir un cuaderno de remoción 
contra Vivanco.

Fue en ese momento que el presi-
dente de la Suprema decidió auto-
rizar a Chevesich para que oficia-
ra las vocerías o puntos de prensa 
para explicar algunas decisiones 
del máximo tribunal.
Por ejemplo, frente al proceso de 
remoción de Ángela Vivanco, la 
ministra expresó que “fue una deci-
sión clara, precisa y unánime, des-
cartando de paso tener cualquier 
chat con el abogado Luis Hermo-
silla, hoy en prisión preventiva tras 
ser formalizado por los delitos de 
lavado de activos, soborno y frau-
de tributario en el marco del caso 
Audio.

Gloria Ana Chevesich asume 
presidencia (s) de la Corte Suprema 
en medio de la crisis generada por los 
chats del caso Hermosilla

El ministro Ricardo Blanco inició sus vacaciones tras el pleno 
extraordinario del viernes pasado.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/gloria-ana-chevesich-asume-presidencia-s-de-la-corte-suprema-en-medio
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L a Cámara de Diputados 
inicia este lunes la revisión 
del proyecto de Ley de 
Presupuestos 2025, la que 

se prolongará hasta el miércoles, 
día en que se espera la votación. 
La próxima semana será el turno 
del Senado. Si hay discrepancias 
entre ambas cámaras, se zanjarán 
en una comisión mixta. El plazo 
legal límite para despachar el Pre-
supuesto 2025 es el viernes 29 de 
noviembre.
La madrugada del viernes pasado 
y luego de casi cuatro días de dis-
cusión, la Comisión Especial Mixta 
de Presupuestos despachó el pro-
yecto a la Cámara de Diputadas. 
La instancia –conformada por 13 
diputados e igual número de sena-
dores– respaldó 31 de las 32 par-
tidas presupuestarias correspon-
dientes a los distintos ministerios, 
poderes autónomos y el Tesoro 
Público, además del articulado de 
la propuesta.
Sin embargo,  la comisión rechazó 
los recursos para el Ministerio de 
Defensa y programas y asignacio-
nes particulares de 17 partidas que, 
para ser reincorporadas, deberán 

ser repuestas por el Ejecutivo en la 
etapa de la tramitación legislativa 
que se inicia este lunes.
Algunos de los rechazos son los re-
cursos para el  Mundial de Fútbol 
Sub-20, del que Chile será anfitrión 
en 2025; el  Fondo del Desarro-
llo Cultural y las Artes  (Fondart), 
la  Subsecretaría de Educación 
Parvularia, la  Junta Nacional de 
Jardines Infantiles  (Junji), el  Fon-
do Nacional de Salud  (Fonasa), 
la  Dirección del Trabajo  y la  Su-
perintendencia del Medio Am-
biente, entre otros.
Para avanzar en la tramitación, el 
Ejecutivo presentó un acuerdo mar-
co compuesto por cinco ejes:  in-
gresos fiscales, gasto público, 
actualización de ingresos, gastos 
y balance fiscal, financiamiento, y 
transparencia.
En primer lugar, el Ejecutivo com-
prometió contar con una asistencia 
técnica externa de un  organismo 
internacional especializado para 
la revisión y actualización de los 
modelos de proyección de in-
gresos fiscales. Se precisó que las 
propuestas que entregue esta asis-
tencia técnica deberán recoger los 

aportes del Consejo Fiscal Autóno-
mo (CFA) y se materializarán, en lo 
que corresponda, con anterioridad 
a la presentación del primer Infor-
me de Finanzas Públicas de 2025.
En materia de gasto público,  se 
acordó que se efectuará un ajus-
te del Presupuesto para 2025 
equivalente a $543.539 millo-
nes (US$600 millones), el que se 
realizará mediante una rebaja de 
los subtítulos correspondientes a 
gastos operacionales y transferen-
cias de capital en un porcentaje 
parejo entre las distintas partidas 
presupuestarias, incluyendo el Te-
soro Público. Esta rebaja la imple-
mentará el Ministerio de Hacienda 
mediante decretos que se emitirán 
dentro de los 10 días siguientes a la 
entrada en vigencia de esta ley, es 
decir, en enero.
El menor gasto público excluirá 
a los servicios de salud, a las po-
licías de Carabineros e Investiga-
ciones, a Gendarmería de Chile, 
al sistema escolar, concesiones 
y subsidios de vivienda. Con esta 
rebaja, el crecimiento del gasto 
respecto del presupuesto de 2024, 
más reajustes y leyes especiales, se 

reducirá desde 2,7% a 2,0%.
Como tercer eje, se acordó que en 
el  Informe de Finanzas Públi-
cas  (IFP) del primer trimestre de 
2025 se actualizará la proyección 
de ingresos efectivos y estructura-
les del gobierno central, conside-
rando la recaudación efectiva de 
2024, los ajustes metodológicos 
que se hayan identificado como 
producto de la asesoría externa an-
tes mencionada y la actualización 
de proyecciones macroeconómicas 
para el año.
Sobre esta base, la Dirección de 
Presupuestos determinará el  ni-
vel de gastos compatible con el 
cumplimiento de la meta fiscal 
del año correspondiente a –1,1% 
PIB y, a partir de ahí, los ajustes que 
se requieran para su logro.
Respecto del eje de financiamiento, 
se comprometió que los eventua-
les  retiros del Fondo de Estabili-
zación Económica y Social (FEES) 
se efectuarán de acuerdo con la 
normativa vigente de la Ley de 
Responsabilidad Fiscal.
Complementariamente,  se deberá 
solicitar autorización al Congre-
so para efectuar retiros al FEES 
cuando éstos superen en el acu-
mulado del año el 0,3% del PIB. 
Además, se propondrá una nor-
ma permanente que aplique este 
criterio en los años siguientes, de 
tal manera que, junto con aportes 
graduales preestablecidos, se logre 
alcanzar una meta para el nivel en 
régimen del FEES.
Dentro del mismo eje, se acordó 
que  se mantendrá el límite de 
endeudamiento de US$16.000 
millones propuesto inicialmente, 
del cual cerca de US$8.000 millo-
nes corresponden a amortizacio-
nes de deuda y ajustes financieros 
mandatados por ley, en tanto que 
el financiamiento destinado al ba-
lance de operaciones del gobierno 
se estima en menos de US$4.000 
millones.
Finalmente, en materia de trans-
parencia, se definió –entre otros 
puntos- que en cada informe de 
ejecución presupuestaria mensual, 
tal como se presentan los ingresos, 
gastos corrientes y gastos de capi-
tal, se incluirá a partir de enero de 
2025 la variación de los fondos 
soberanos, así como la ejecución 
de gastos “bajo la línea”.

Cámara inicia discusión del 
Presupuesto 2025: Comisión rechazó 
fondos a Defensa, Fonasa y Mundial 
Sub 20, entre otros

Instancia respaldó 31 de las 32 partidas presupuestarias 
correspondientes a los distintos ministerios, poderes 
autónomos y el Tesoro Público.

https://puranoticia.pnt.cl/negocios/camara-inicia-discusion-del-presupuesto-2025-comision-rechazo-fondos-a
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E l presidente de la Asocia-
ción Nacional de Fisca-
les,  Francisco Bravo, se 
refirió a la relación entre 

las asociaciones de funcionarios y 
el Fiscal Nacional, Ángel Valencia, 
luege de que se haya defendido de 
los dichos de Juan Pablo Hermosi-
lla a través de una declaración de 
la Fiscalía Nacional, la que fue ca-
lificada por  los persecutores como 
una “defensa corporativa”.
“Nos reunimos con el Fiscal Nacio-
nal todas las asociaciones de fun-
cionarios, pero todavía no había 
salido esta famosa declaración 
pública corporativa (…) entonces 
todo lo que habíamos avanzado, 
después de la declaración  dio un 
paso atrás”, dijo en entrevista con 
radio Pauta.
La institución  “está afectada 
porque ha habido una serie de 
situaciones y revelaciones que 
merman la confianza“, dijo el 
persecutor e insistió en su crítica a 
“esta especie de defensa corpora-
tiva que hace la Fiscalía Nacional a 
partir de imputaciones que realiza 
un abogado a través de un recurso 
de protección, lo que consideramos 
improcedente”.

Agregó que “el Fiscal Nacional tie-
ne todo el derecho de defenderse, 
pero  no se puede usar la institu-
cionalidad del Ministerio Público 
para hacer una defensa de este 
carácter“.
“La declaración que hace la Fisca-
lía Nacional con ese rótulo, apare-
ce como una defensa corporativa, 
pero a nosotros nos pareció, como 
asociación de fiscales, incluso a 
todas las asociaciones de funciona-
rios, que era una defensa corpora-
tiva improcedente”, subrayó.
Sobre los dichos de Juan Pablo 
Hermosilla, abogado de su herma-
no Luis, en prisión preventiva por 
este caso, afirmó que “no damos 
crédito a lo que dice, no estamos 
diciendo que él tiene la razón o que 
está diciendo la verdad;  estamos 
diciendo que no corresponde una 
defensa corporativa“.
Asimismo, afirmó que desde la aso-
ciación de fiscales “no nos corres-
ponde opinar sobre las estrategias 
ni jurídicas ni comunicacionales 
de los defensores. Los defensores 
defienden intereses particulares y 
privados”, por eso, lo que diga Juan 
Pablo Hermosilla, “no es una cues-
tión que a los fiscales les debe 

preocupar”.
“Si hay una afectación a la hon-
ra de alguno de nuestros asocia-
dos, evidentemente vamos a decir 
algo, o si eso tiene una afectación 
en el curso de la investigación o de 
la estrategia o en el curso de las de-
finiciones de fondo de un proceso”, 
señaló.
Agregó que “en lo particular, no 
siento que los fiscales se sientan 
cuestionados, más allá que el obje-
tivo de Juan Pablo Hermosilla sea 
ese, porque además, se ha dicho 
que el abogado Luis Hermosilla 
tuvo contacto con un conjunto de 
fiscales.  ¿Cuál es el problema de 
eso? Es completamente normal, 
si nosotros trabajamos todos los 
días con abogados”.
“Incluso en cuestiones de carácter 
mínimo, logístico, acordar una en-
trevista, rescatar una audiencia, 
preguntar a un abogado. Lo que 
sí es importante es que de esa co-
municación quede algún registro, 
pero las comunicaciones no tie-

nen ningún inconveniente, nada 
de reprobable y es algo comple-
tamente habitual”, dijo.
Bravo enfatizó en la importan-
cia que las respuestas que se den 
sean institucionales. Y recordó que 
lo que “la asociación ha deman-
dado desde el día uno,  absoluta 
transparencia de todas las auto-
ridades del Ministerio Público“, y 
criticó que después de un año se en-
teraran que hubo una reunión entre 
el fiscal nacional y dos abogados 
particulares.
“Lo que hemos cuestionado es 
que se utilice la institucionalidad 
para hacer defensas personales 
respecto de imputaciones perso-
nales”.
Finalmente subrayó que “lamen-
tablemente, y esto a mí me duele 
decirlo, el Fiscal Nacional ha con-
tribuido a la generación de un 
ambiente enrarecido de que no se 
sabe muy bien qué pasó, qué es lo 
que más tenemos que saber”.

Presidente de Asociación de Fiscales 
afirma que Ángel Valencia "ha 
contribuido a la generación de un 
ambiente enrarecido"

Francisco Bravo indicó que la institución “está afectada 
porque ha habido una serie de situaciones y revelaciones que 
merman la confianza“.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-de-asociacion-de-fiscales-afirma-que-angel-valencia-ha
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U n  hombre que portaba 
un cuchillo tomó de re-
hén a una de las ejecuti-
vas de servicio de la su-

cursal de AFP Provida ubicada en la 
vereda sur de avenida Apoquindo, 
cerca de la intersección de calle Má-
laga, en la comuna de Las Condes.
La acción llevó a que personal 
del Grupo de Operaciones Policia-
les Especiales (GOPE), de Carabi-
neros llegara al lugar para enfren-
tar la crisis.

El despliegue incluyó la presen-
cia de francotiradores  ubicados 
en altura, en edificios ubicados en 
el perímetro cercano al lugar del 
incidente.
Información preliminar da cuenta 
de que el hombre es cliente de la 
AFP y llegó al lugar con la intención 
de realizar el retiro de dinero que 
mantenía su esposa por una pen-
sión de sobrevivencia.
Al no poder hacerlo,  el hombre 
amenazó con un cuchillo a la mu-

jer, generando este operativo al 
que también concurrió por proto-
colo una ambulancia del la Asocia-
ción Chilena de Seguridad.
El agresor, de 55 años, permanece 
al interior del recinto y todavía no 

es detenido.
El flujo vehicular en la calzada sur 
de avenida Apoquindo se vio afec-
tada por el operativo policial.

Hombre toma de rehén a trabajadora 
de una AFP en Las Condes: Gope 
desplegó francotiradores

Información preliminar da cuenta de que el hombre es 
cliente de la AFP y llegó al lugar con la intención de realizar el 
retiro de dinero que mantenía su esposa por una pensión de 
sobrevivencia.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/hombre-toma-de-rehen-a-trabajadora-de-una-afp-en-las-condes-gope
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Carabineros informaron el hallazgo 
de un cuerpo que correspondería a 
un hombre que desapareció en la 
zona a fines de septiembre. 
Fabián Neguimán Antillanca, de 
37 años, sería la persona que fue 
encontrada por residentes locales 
que participaban en las labores de 
búsqueda cerca del cerro Tren Tren, 
en Isla Huapi.
El hallazgo del cuerpo ocurrió el fin 
de semana, momento en el que se 
informó a su familia y a Carabine-

ros.
Jaqueline Neguimán, hermana del 
desaparecido, explicó que el lugar 
donde fue hallado el cadáver  no 
había sido registrado previamen-
te en las búsquedas.
La última vez que se le vio con vida 
fue el 28 de septiembre, ocasión en 
que almorzó con un primo y le co-
mentó que se dirigía a Futrono.

Investigan hallazgo de cuerpo que 
correspondería a hombre desaparecido a 
fines de septiembre en Futrono

Dueño de casa fue hallado muerto tras 
incendio originado por bengalas lanzadas en 
festejos de hinchas de Colo-Colo en Puerto 
Montt

Un nuevo atentado incendiario se 
registró este viernes en la comu-
na de Nueva Imperial, región de 
La Araucanía, donde desconoci-
dos  quemaron al menos nueve 
vehículos en un predio forestal. 
En el hecho no hubo heridos ni de-
tenidos.
De acuerdo a los antecedentes po-
liciales, el ataque se produjo a las 
10:00 horas de este viernes en el 
fundo Santa Teresa, ubicado en el 
sector de Molco, hasta donde llegó 
un grupo de sujetos armados que 
intimidaron a los trabajadores.

C arabineros se refirió al 
volcamiento de un bus 
que trasladaba a hin-
chas de Colo-Colo en la 

ruta 5 Norte, región de Coquimbo. 
El teniente Jordan Valenzuela, 
oficial de Ronda Prefectura Co-
quimbo, señaló que la máquina 
es  “informal y el chofer fue de-
tenido por la responsabilidad 
en su conducción y lesión de los 
pasajeros”.
De acuerdo al reporte de institu-
ción uniformada, el accidente se 
produjo la noche de este domingo 
en el kilómetro 455 de la ruta, en 
la región de Coquimbo. Por cau-
sas que se investigan, la máquina 
de dos pisos y con 30 personas a 
bordo  volcó a un costado de la 
carretera y provocó múltiples 

lesionados.
El volcamiento se registró en los 
alrededores de una estación de 
bencina ubicada en la salida sur 
de la comuna de Coquimbo. "Se 
mantienen varias personas con 
lesiones de diversa considera-
ción,  dos de ellas con riesgo vi-

tal, según lo mencionado por 
los equipos de salud en el lugar", 
reportó la policía.
También se informó que “18 pa-
sajeros aún se mantienen en dife-
rentes centros asistenciales de la 
región. De ellos, uno se encuentra 
con  lesiones de carácter grave, 

con riesgo vital, siendo atendido 
en el Hospital de La Serena”.
Bomberos y personal de salud 
concurrieron al lugar para resca-
tar a los heridos, en tanto que la 
SIAT de Carabineros realizó los pe-
ritajes para determinar las causas 
del accidente.

Detienen a conductor de bus que transportaba a 
barristas de Colo-Colo y volcó en la ruta 5

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

El hallazgo del cuerpo 
ocurrió el fin de semana, 
momento en el que se 
informó a su familia y a 
Carabineros.

El teniente Jordan 
Valenzuela, oficial 
de Ronda Prefectura 
Coquimbo, señaló que la 
máquina es “informal y el 
chofer fue detenido por 
la responsabilidad en su 
conducción y lesión de los 
pasajeros”.

Casa resultó 
completamente 
destruida y, tras 
la remoción de los 
escombros, Bomberos 
encontró el cuerpo de un 
hombre, el propietario 
de la vivienda, quien 
vivía solo.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/investigan-hallazgo-de-cuerpo-que-corresponderia-a-hombre-desaparecido-a
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/dueno-de-casa-fue-hallado-muerto-tras-incendio-originado-por-bengalas
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/investigan-hallazgo-de-cuerpo-que-corresponderia-a-hombre-desaparecido-a
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/detienen-a-conductor-de-bus-que-transportaba-a-barristas-de-colo-colo-y
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/dueno-de-casa-fue-hallado-muerto-tras-incendio-originado-por-bengalas
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E l presidente de Brasil, Luiz 
Inácio Lula da Silva, pare-
ce querer rebajar el tono 
de la creciente crisis con el 

Gobierno de Venezuela, afirmando 
que  no puede estar preocupán-
dose de lo que sucede en aquel 
país, al tiempo que ha zanjado que 
el presidente Nicolás Maduro no es 
su problema.
"He aprendido que hay que ser muy 
cuidadoso cuando se trata de otros 
países y presidentes.  Maduro es 
un problema de Venezuela, no un 
problema de Brasil", ha dicho Lula 
en una entrevista para RedeTV, en 
la que ha roto su silencio tras varias 
semanas sin abordar una cuestión 
que parece haberse enturbiado.

"Yo quiero que Venezuela viva bien, 
que ellos cuiden de su pueblo con 
dignidad. Yo me preocupo de Bra-
sil, Maduro que se preocupe de él, el 
pueblo venezolano que se preocupe 
de Maduro", ha dicho el presidente 
Lula.
"Tampoco puedo estar discutien-
do ahora con Nicaragua, ahora 
con Venezuela, o con cualquier 
otro.  Tengo que intentar pelear 

para que este país funcione", ha 
dicho.
La relación entre ambos no pasa 
por su mejor momento después 
de las elecciones de julio en Vene-
zuela, si bien ya todo comenzó a 
enturbiarse en marzo de este año 
cuando el  Gobierno brasileño re-
prochara a las autoridades vene-
zolanas  impidieran registrar una 
candidatura de la oposición para 

esos comicios.
Desde entonces, el conflicto no ha 
hecho más que escalar,  con Lula 
negándose a reconocer la procla-
mación de victoria de Maduro, cuyo 
Gobierno no ha escatimado en ata-
ques directos hacia el presidente 
brasileño. El último detonante ha 
sido el veto de Brasil a Venezuela a 
su entrada en los BRICS hace ape-
nas unas semanas.
Con respecto a aquellas elecciones, 
Lula ha vuelto a incidir en que tan-
to el Gobierno de Venezuela como 
la oposición se comprometieron 
a mostrar a la misión de observa-
ción brasileña las actas electorales, 
pero "la verdad es que los dos no 
las han mostrado", ha dicho.

Lula da Silva: "Maduro es un problema 
de Venezuela, no de Brasil"

"He aprendido que hay que ser muy cuidadoso cuando se 
trata de otros países y presidentes. Maduro es un problema 
de Venezuela, no un problema de Brasil" expresó el 
presidente de Brasil.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/lula-da-silva-maduro-es-un-problema-de-venezuela-no-de-brasil
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E l Kremlin negó este lunes 
que el presidente de Ru-
sia,  Vladimir Putin, y el 
presidente electo de Esta-

dos Unidos, el republicano  Donald 
Trump, hayan mantenido una con-
versación telefónica para abordar 
la guerra en Ucrania, tras las in-
formaciones en este sentido publi-
cadas el domingo por el diario The 

Washington Post.
"No ha habido ninguna conver-
sación", aseguró el portavoz de la 
Presidencia rusa, Dimitri Peskov, 
quien afirmó que "es un ejemplo 
muy obvio de la información que se 
publica a veces, incluso en medios 
bastante respetados".
Por ello, recalcó que "es totalmen-
te falso" que Putin haya habla-

do con el magnate, agregando 
que  "es pura ficción. Simplemen-
te, se trata de información falsa".
Las palabras de Peskov llegan un 
día después de que el citado diario 
publicara dicha información, que 
atribuyó a una fuente conocedora 
el asunto. Esta misma fuente afirmó 
que Trump advirtió a Putin de que 
no debía agravar el conflicto y le 
recordó que Estados Unidos cuen-
ta con una importante presencia 

militar en Europa.
Varias fuentes más citadas por 
el diario capitalino apuntan a 
que  también habrían hablado de 
la paz en Europa y sobre una nue-
va llamada para seguir buscando 
una solución a la guerra en Ucra-
nia, hecho del que fue informado 
Kiev, sin que las autoridades de 
Ucrania o el propio Trump se hayan 
pronunciado al respecto.

Rusia desmiente que Putin se haya 
comunicado con Trump por la guerra 
con Ucrania

El portavoz de la Presidencia rusa, Dimitri Peskov, afirmó que 
"es un ejemplo muy obvio de la información que se publica a 
veces, incluso en medios bastante respetados".

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/rusia-desmiente-que-putin-se-haya-comunicado-con-trump-por-la-guerra-con
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Finalmente Colo Colo selló el título 
del Campeonato Nacional gracias 
al empate a 1 frente a Deportes Co-
piapó en el Luis Hermosilla Valen-
zuela y que su escolta Universidad 
de Chile resignó una igualdad a 1 
ante Everton en el Estadio Nacio-
nal.
Tras conseguir el trofeo del certa-
men local, Mauricio Isla, lateral del 
Cacique celebró con todo el objetivo 
y resaltó la reñida lucha por la coro-
na con los azules.
"Es importante, porque hace tiem-
po no se vivía esto.  En todos los 
años que estuve en Europa nun-
ca se vivió esto, siempre había un 
campeón a tres fechas de terminar 
el Campeonato y ahora se logró al 
último. Estoy contento al máximo. 
Desde el día que llegué siempre me 
demostraron respeto y cariño. En 
todos lados hay muchos hinchas de 
Colo Colo y es merecido para ellos 
también este triunfo", reconoció el 
"Huaso".
Sobre la igualdad en el norte, sos-
tuvo: "Nunca dijimos que iba a ser 
fácil,  más con esta cancha y este 
calor. Ellos no dependían de nada y 
se iban a jugar la vida. Claramente 
fue difícil".

Consultado sobre su nueva ausen-
cia en la Roja de cara a los duelos 
ante Perú y Venezuela por las Clasi-
ficatorias, comentó que está "apo-
yando de afuera. Lo dije el otro día, 
creo que cuando uno no está tiene 
que apoyar de la mejor manera. 
Sabemos que estamos viviendo un 
periodo muy difícil y ojalá podamos 
sacar estos puntos.  Son decisio-
nes técnicas.  Claramente hay un 
jugador diferente, ahora hay que 
apoyar a Loyola y Hormazábal. Son 
jugadores jóvenes que también ne-
cesitan estar. Yo estoy en una edad 
que me quedan uno o dos años, 
pero si me vuelve a nominar voy a 
estar ahí, en la banca o afuera".
Por último,  valoró el aporte de 
Arturo Vidal en su llegada a Colo 
Colo:  "Hemos tenido momentos 
muy lindos y muy tristes, pero siem-

pre estamos ahí. Después de mi 
paso por Católica, que no lo pasé 
bien, él fue fundamental en traerme 

con el presidente y acá estoy termi-
nándolo de la mejor manera".

Además, tras conseguir 
el título del Campeonato 
Nacional, el lateral resaltó la 
reñida lucha por la corona 
con Universidad de Chile.

Ya lo había revelado el técnico de 
Colo Colo, Jorge Almirón, y el pre-
sidente de Blanco y Negro, Aníbal 
Mosa, en medio de los festejos pri-
vados del Cacique por el título del 
Campeonato Nacional 2024.  Ar-
turo Vidal volvería a la Selección 
chilena para los partidos de no-
viembre ante Perú y Venezuela 
por las Clasificatorias para el 
Mundial 2024.
Y ya es oficial.  Este lunes la Roja 
confirmó el retorno del "King", 
quien regresa al combinado nacio-
nal tras más de un año fuera y ten-
drá su primera vez en el proceso de 
Ricardo Gareca.
"La Gerencia de Comunicaciones y 
Asuntos Corporativos de la Fede-
ración de Fútbol de Chile (FFCh) in-
forma que el Cuerpo Técnico de 
La Roja ha decidido convocar al 
siguiente futbolista  para formar 

parte del plantel que enfrentará la 
doble fecha de noviembre: Arturo 
Vidal".
La última presencia en la Roja por 
parte del experimentado volante 
fue en la era de Eduardo Berizzo, en 
el sin goles ante Colombia por Cla-
sificatorias en septiembre de 2023, 

donde en ese cotejo el oriundo de 
San Joaquín sufrió una lesión a la 
rodilla.
Consignar que la Selección chilena 
comienza este lunes oficialmente 
con los entrenamientos en el com-
plejo Juan Pinto Durán,  primero 
pensando en el duelo de este 

viernes ante Perú en Lima (22:30 
horas).
Además, hay que recordar que  Vi-
dal ha criticado duramente a Ga-
reca con constantes transmisiones 
en vivo de los partidos e incluso al-
gunos insultos.

Confirman que Arturo Vidal vuelve a la 
Roja tras más de un año fuera

Este lunes se ratificó la 
convocatoria del "King", reciente 
campeón con Colo Colo, al 
combinado nacional de cara a los 
partidos ante Perú y Venezuela por 
las Clasificatorias.

Mauricio Isla tras su nueva ausencia en la Roja: "Son decisiones 
técnicas"
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Universidad Católica  no pudo lo-
gar el cupo a la Copa Libertadores 
2025 y se tuvo que conformar con 
la clasificación a la Copa Sudame-
ricana.
Y el gerente deportivo de Cruza-
dos, José María Buljubasich, salió 
a dar explicaciones por el mal cie-
rre de temporada del conjunto de 
la franja y pidió a la hinchada com-
prensión, considerando que el club 
está enfocado en el proyecto de la 

renovación del estadio San Carlos 
de Apoquindo.
"Tenemos la frustración de cómo 
terminamos. Estuvimos muy cer-
ca del Chile 3, que era uno de los 
objetivos del año. Nos habíamos 
ilusionado. No tuvimos el vuelo 
futbolístico para pelear el campeo-
nato. Al inicio de la segunda rueda 
estábamos en la discusión, pero 
después  diversos factores nos 
terminaron pasando la cuenta", 

comenzó diciendo el dirigente en 
conferencia de prensa.
"Indudablemente hay una autocrí-
tica en la conformación del plantel 
y eso lo queremos transmitir a la 
gente. Yo comparto la exigencia 
de los hinchas de Católica, que me 
parece muy válida, pero  hay que 
contextualizar que estamos en 
dos frentes: la parte deportiva y 
la construcción del estadio. Eso 
genera un estrés, una tensión en 
este proceso. Ojalá no lo tomen 
como excusa, sino como una rea-
lidad. Ojalá poder ser campeones 
y hacer un estadio como se está 
haciendo, pero las cosas no son tan 
sencillas", añadió.
Además, el "Tati" agregó: "Hay que 
poner eso en el análisis. En la obra 
que se ha metido al club nos podría 
dar mucho más réditos a futuro, 
aunque eso no significa que vamos 
a salir campeones a los dos me-
ses.  Nosotros aspiramos a crecer 
como institución".

Además, Buljibasich sostuvo: "Yo 
no hablaría de crisis. Cruzados 
desde que se conformó, en 14 años 
ganó 7 títulos, mientras que Co-
lo-Colo y la U ganaron 5".
Sobre la posibilidad de retener a 
Gonzalo Tapia, el directivo señaló 
que "todavía estamos conversando 
con Gonzalo, podría quedar libre a 
fin de año,  pero estamos con op-
ciones de una posible extensión 
de su contrato”.
Respecto a la situación de Gary 
Medel en Argentina, manifestó que 
“Gary tiene contrato con Boca. No-
sotros no tenemos ninguna infor-
mación concreta de que él se quiera 
ir de Boca o que Boca lo quiera libe-
rar. Tenemos que ser respetuosos 
con una institución y un jugador. 
Cuando llegue el momento con-
versaremos y se tomará una de-
cisión”.
Finalmente sobre renovaciones 
y búsqueda de refuerzos para el 
2025, indicó que “estamos en pro-
ceso de negociación con algunos 
jugadores, a partir de ahí veremos 
cuáles son los puestos que vamos 
a buscar en el mercado. Por ahora, 
no vamos a señalar cuáles son las 
posiciones, pero sí consideramos 
que deberían llegar 4 o 5 juga-
dores”.

'Tati' Buljubasich y la temporada 2025 de 
U. Católica: "Consideramos que deberían 
llegar 4 o 5 jugadores"

El gerente deportivo descartó que 
el club esté en crisis: "Cruzados 
desde que se conformó, en 14 años 
ganó 7 títulos, mientras que Colo-
Colo y la U ganaron 5"

La temporada 2024 del circuito ya 
comienza a llegar a su fin y la ATP 
publicó una de sus últimas actua-
lizaciones de la campaña, don-
de  hubo leves cambios para los 

principales tenistas chilenos en 
el tour.
Por ejemplo, Alejandro Tabilo y Ni-
colás Jarry, quienes ya cerraron el 
año,  no sufrieron modificaciones 

y se mantuvieron en el casillero 
22 y 36, respectivamente.
En tanto,  Cristian Garin, quien 
no ha visto acción en las últimas 
semanas, retrocedió un peldaño 
para ubicarse 148,  mientras que 
Tomás Barrios subió un lugar al si-
tuarse 151.
Por su lado, Matías Soto consiguió 
nuevamente su mejor ranking 
histórico al escalar siete posicio-

nes y ubicarse 296.
Respecto al top ten, el italiano Jan-
nik Sinner continúa en la cima, 
mientras que el alemán Alexander 
Zverev y el español Carlos Alcaraz 
completan el podio.

TO P  T E N
1° Jannik Sinner (Italia) 10.330 (0) 
2° Alexander Zverev (Alemania) 7.315 
(0) 
3° Carlos Alcaraz (España) 6.810 (0) 
4° Daniil Medvedev (Rusia) 4.830 (0) 
5° Taylor Fritz (Estados Unidos) 4.300 
(0) 
6° Novak Djokovic (Serbia) 3.910 
puntos (-1) 
7° Casper Ruud (Noruega) 3.855 (0) 
8° Andrey Rublev (Rusia) 3.760 (+1) 
9° Alex de Miñaur (Australia) 3.745 (-1) 
10° Grigor Dimitrov (Bulgaria) 3.350 
(-1)

R A N K I N G  D E  LO S  C H I L E N O S
22° Alejandro Tabilo 2.018 (0) 
36° Nicolás Jarry 1.370 (0) 
148° Cristian Garin 402 (-1) 
151° Tomás Barrios 394 (+1) 
296° Matías Soto 177 (+7) 
661° Diego Fernández 46 (-2) 
853° Ignacio Becerra 23 (-1) 
921° Daniel Núñez 18 (-3)

Ranking ATP: Tabilo y Jarry se mantienen, Garin retrocedió y Soto 
escaló siete posiciones

La nueva actualización de la clasificación mundial de la ATP 
trajo leves cambios para los principales tenistas chilenos en 
el circuito.
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La cantante nacional,  Mon Lafer-
te, obtuvo su tercera nominación a 
los  Premios Grammy  gracias a su 
álbum "Autopoiética".
La chilena estaría concursando a 
''Mejor álbum alternativo o rock 
latino'',  donde competirá con el 
mexicano  El David Aguilar, el cu-
bano Cimafunk, la argentina Nathy 
Peluso y los venezolanos de Rawa-
yana.
Cabe destacar que Mon Laferte ya 
había sido nominada a los Grammy 
en las categorías de ''Mejor álbum 
música regional mexicano'' en el 
2022  y en el 2023 a ''Mejor álbum 
alternativo o rock latino'' .
Los próximos Premios Grammy 
se celebrarán el  2 de febrero del 
2025 en Los Angeles, California.

Después de siete años, la cantante 
estadounidense, Katy Perry, regre-
sará a Chile para realizar un con-

cierto, en relación con su gira "The 
Lifetimes Tour".
Esta sería la tercera visita de Pe-
rry a nuestro país, tras sus shows 
en 2015 y 2018 en la Pista Atlética 
del Estadio Nacional.

Esta vez, Katy se presentará el sá-
bado 6 de septiembre del 2025 en 
el Estadio Bicentenario de La Flori-
da.
En relación con su venta de entra-
das, estas estarán disponibles en 

Ticketmaster en modalidad preven-
ta a las 11:00 horas este martes 19 
de noviembre, y su venta general 
partirá a la misma hora el  21 de 
noviembre. 

Mon Laferte es nominada a los Premios 
Grammy a ''Mejor álbum alternativo o rock 
latino''

Después de siete años, Katy Perry regresa a Chile en 2025

La cantante chilena ya había sido 
nominada anteriormente a los Grammy 
en distintas categorías.

Esta sería la tercera visita de 
la cantante estadounidense a 
nuestro país.
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La chilena,  Emilia Dides,   se posi-
ciona como una de las principales 
candidatas para obtener la coro-
na del Miss Universo.
Y es por el apoyo de Dides que se 
refleja muchísimo en las redes so-
ciales,  donde ha conseguido más 
de 400 mil likes  en su fotografía 
de presentación al certamen de 
belleza internacional,    superando 
ampliamente el promedio de 150 
mil que registran las otras 129 par-

ticipantes.
La modelo chilena enfrentará una 
etapa decisiva este  jueves 14 de 
noviembre durante la competencia 
preliminar,  la cual incluye el tradi-
cional desfile en traje de baño. Tras 

esto,  el grupo se reducirá a sola-
mente 30 finalistas.
Cabe destacar que la representan-
te nacional llegó a ser mencionada 
por una de las personas más reco-
nocidas del mundo del modelaje. Y 

se trata de Osmel Sousa, conocido 
como el  ''Zar de la Belleza'', quien 
durante una transmisión en 
vivo, ubicó a Chile entre sus favori-
tas  junto a República Dominicana, 
Venezuela y México.
En relación a la final del concur-
so, se realizará el  sábado 16 a las 
21:30 horas y será transmitido  a 
través del canal de YouTube de Tele-
mundo, además de TV Azteca, Tele-
visa y Roku TV en televisión abierta.

El comediante chileno, Luis Slim-
ming,  se presentó cerca de las 
00:45 horas del día sábado 9 de 
noviembre en el escenario de la 
Teletón y tuvo espacio para chistes 
sobre el Presidente Gabriel Boric, 
quien además reaccionó a la rutina 
de Slimming.
En el evento, el comediante mencio-
nó al Presidente de la República e 
hizo referencia a su reciente vesti-
menta. "Le dio por vestirse como 
abuelito" y "cuando llegó se veía 
como el repitente del colegio, 
ahora con boina se ve como el 
conserje del colegio".
En esta línea, Boric reaccionó a la 
presentación a través de su cuenta 
de Instagram y alabó al humorista 
por sus chistes.
 "¡Qué bueno que es Lucho Slim-
ming! Reírse de uno mismo, clave 
para vivir", expresó el mandatario.

A cinco días de la final de Miss Universo: 
Emilia Dides se convierte en la 
concursante más apoyada por el público

Presidente Boric se refirió a chistes de Luis Slimming en la 
Teletón: ''Reírse de uno mismo, clave para vivir''

En la rutina del comediante, también hizo referencias a la vestimenta del mandatario.

La modelo chilena, aparte de conseguir más de 400 mil likes 
en su fotografía de presentación, también fue nombrada 
entre las tres favoritas del reconocido ''Zar de la Belleza''.
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